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Semana do Solo Seguro

Fármaco já estava autorizado no Brasil, mas 
apenas para diabetes

Presidente da Aleam, deputado Roberto Cidade, Corregedor-geral de Justiça do Amazonas, desembargador José Hamilton Saraiva, Presidente do Tribunal 
de Justiça do Amazonas, desembargador Jomar Fernandes e o Governador do Estado do Amazonas, Wilson Lima

Parceria entre Estado, Corregedoria do TJAM e cartórios é fundamental para dar segurança jurídica a famílias que viviam há anos sem a 
garantia de posse de seus imóveis
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Ex-presidente deve ser 
ouvido amanhã em in-
quérito no Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
sobre suposta tentati-
va de golpe de Estado

Em conversa com a im-
prensa após a primeiro 
sessão de depoimentos 
dos réus no processo que 

apura a tentativa de um golpe 
de Estado, advogados do ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
avaliou que as falas “contra-
ditórias” do tenente-coronel 
Mauro Cid são benéficas para 
a defesa e que há uma expec-
tativa de que os interrogatórios 
terminem amanhã.

A Primeira Turma do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
reservou cinco dias para ou-
vir outros seis réus, além de 
Bolsonaro e Cid: Alexandre 
Ramagem, deputado fede-
ral e ex-chefe da Abin; Almir 
Garnier, ex-comandante da 
Marinha; Anderson Torres, ex-
-ministro da Justiça; Augusto 
Heleno, ex-ministro-chefe do 
GSI; Paulo Sérgio Nogueira, 
ex-ministro da Defesa e Walter 
Braga Netto, ex-ministro da 
Defesa e vice de Bolsonaro 

Ex-presidente Jair Bolsonaro e advogado Celso Vilardi no Supremo Tribunal Federal (STF)  

Últimas
Advogado de Bolsonaro cita contradições 
e diz que fala de Cid ajuda defesa

na eleição em 2022.
Celso Vilardi, que comanda 

a defesa do ex-presidente jun-
to ao advogado Paulo Bueno, 
afirmou que Bolsonaro irá es-
clarecer amanhã sobre o “en-
xugamento da minuta” citado 

pelo ex-ajudante e ordens e 
citou contradições ao longo 
do depoimento.

“É fácil depor quando você 
tem uma memória seletiva e 
diz ‘eu lembro disso e disso’”, 
acrescentou o advogado. “As-

sim é fácil delatar.”
Vilardi diz que perguntou 

propositalmente sobre a exis-
tência de uma reunião com 
empresários no Palácio da 
Alvorada. O advogado apre-
sentou um áudio do militar 

que relatava uma pressão feita 
a Bolsonaro por empresários 
para que interferisse no resul-
tado divulgado pelo Ministério 
da Defesa de que as urnas não 
haviam sido fraudadas.

“Ele inventou uma reunião, 
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ele esqueceu dois dias antes 
da reunião na casa do general 
Braga [Netto] um documento 
que ele pediu, ele também es-
queceu o contexto da reunião”, 
prosseguiu o criminalista.

Dentre as falas, Mauro Cid 
negou ter visto incentivos por 
parte do ex-presidente para 
os atos antidemocráticos de 
8 de janeiro de 2023, além 
de afirmar nunca ter recebido 
ordens do mesmo para desmo-
bilizar manifestantes em frente 
a áreas militares após a eleição 
de 2022.

O militar também confirmou 
que ex-presidente recebeu e 
editou o documento da cha-
mada “minuta do golpe”. O ex-
-ajudante de ordens confirmou 
que Bolsonaro teria “enxuga-
do” o texto, que previa a prisão 
de autoridades, restringindo 
apenas para a prisão do minis-
tro do STF e relator do caso, 
Alexandre de Moraes.

Foram ouvidos nesta se-
gunda-feira, além de Cid, 
o deputado federal e ex-
-diretor da Agência Brasi-
leira de Inteligência (Abin), 
Alexandre Ramagem.

A sessão foi suspensa por 
Moraes durante a noite e será 
retomada na terça-feira (10), 
às 9h, com o depoimento do 
ex-comandante da Marinha 
Almir Garnier.
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O ativista brasileiro 
Thiago Ávila, de 38 
anos, é um dos volun-
tários que estavam no 
barco humanitário in-
terceptado pelo exér-
cito israelense, na noite 
deste domingo (8).

A embarcação “Ma-
dleen” estava a cami-
nho da Faixa de Gaza 
para entregar um car-
regamento simbólico 
de ajuda humanitária, 
incluindo arroz e me-
dicamentos. A ativista 
climática Greta Thun-
berg também estava 
entre os passageiros.

Thiago de Ávila e Sil-
va Oliveira é um ativista 
humanitário reconhe-
cido com mais de 750 
mil seguidores em suas 
redes sociais, onde se 
dedica a publicações 
em ações humanitá-
rias em diversos países 
como Líbano, Cuba e 
Bolívia.

Destaque De olho
Após doze anos de espera, o 

Congresso Brasileiro de Medi-
cina de Família e Comunidade 
(CBMFC) volta a ser sediado na 
Região Norte, e, pela primeira vez, 
a cidade de Manaus é a anfitriã 
desse que é o maior evento da 
especialidade no Brasil. Entre os 
dias 4 e 8 de junho de 2025, 
profissionais de todas as regiões 
brasileiras e também de vários 
países, reuniram-se para debater 
caminhos de uma saúde mais 
equitativa, sustentável e integra-
da, com o tema “Na Toada da 
Equidade: Integrando Ciência, 
Ancestralidade e Sustentabilida-
de no Cuidado à Saúde”.

Receber o congresso em Ma-
naus tem um valor simbólico e 
prático enorme: a Amazônia, com 
toda sua biodiversidade e riqueza 
cultural, é um cenário inspirador 
para refletir sobre o cuidado em 
saúde que respeita a diversidade 
dos povos, a ancestralidade e a 
preservação ambiental, elemen-
tos que dialogam diretamente 
com a prática da Medicina de 
Família e Comunidade (MFC).

Editorial

As falas do presidente 
da Câmara dos Depu-
tados, Hugo Motta (Re-
publicanos-PB), duran-
te evento no Insper, na 
manhã desta segunda-
-feira (9), jogaram um 
balde de água fria nas 
intenções do ministro 
da Fazenda, Fernando 
Haddad.

Fontes que, após Motta 
afirmar que o Congresso 
não “tem o compromis-
so de aprovar” a medida 

provisória (MP) com as 
propostas discutidas na 
noite de domingo (8) 
- que devem substituir 
aumento do Imposto 
sobre Operações Finan-
ceiras (IOF) -, Haddad 
voltou a falar com o 
presidente da Câmara.

O ministro da Fazenda 
teria ficado “decepcio-
nado” com a afirmação 
de Motta, e estaria te-
mendo mais um revés 
diante do Congresso 

Nacional.
Segundo interlocuto-

res, o combinado de Ha-
ddad com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) era apresentar a ele 
o conteúdo “acordado” 
da MP entre o Congres-
so e a Fazenda. Lula 
volta a Brasília na ma-
druga desta terça (9) e 
deve encontrar Haddad 
já pela manhã.

Na noite de domingo, 
Motta, o presidente do 

Senado, Davi Alcolum-
bre (União-AP) e líde-
res partidários da base 
aliada se reuniram com 
Haddad que anunciou 
iniciativas para “reca-
librar” o decreto que 
aumentou o IOF no  
mês passado.

Inicialmente, as al-
ternativas foram bem 
recebidas pelos parla-
mentares. No entanto, 
desde o início da manhã 
desta segunda, diversos 

setores da economia 
criticaram o conteúdo 
da MP.

No Congresso, a Fren-
te Parlamentar da Agro-
pecuária foi a que mais 
reclamou. A gritaria da 
FPA teria chegado ao 
presidente da Câmara e 
colaborado para a fala 
sobre a falta de “com-
promisso” dos deputa-
dos em aprovar a medi-
da provisória de Motta.

Falas de Hugo acendem alerta na Fazenda sobre resistência do Congresso
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O equívoco fiscal de mirar na Zona Franca de Manaus e poupar os verdadeiros rombos 
A cada novo ciclo de ajus-

te fiscal, a retórica maliciosa 
volta ao palco: a Zona Franca 
de Manaus (ZFM) é tratada 
como “renúncia”, “gasto” ou 
“anacronismo”. É como se, 
de tempos em tempos, a 
floresta e os brasileiros que 
a habitam precisassem pro-
var novamente que existem, 
resistem e produzem.

*Maledicência habitual *
Essa tentativa de deslegiti-

mar a política fiscal da ZFM 
— que é constitucional, estra-
tégica e civilizatória — revela 
mais sobre quem a promove 
do que sobre o modelo em 
si. Ela ignora dados, apaga 
realidades e desconsidera 
que a Zona Franca é uma 
política de Estado que deu 

certo. E que, diferente de mui-
tos programas centralizados, 
tem resultados mensuráveis 
para o Brasil real.

Uma equação que só a 
má-fé distorce

Hoje, o Polo Industrial de 
Manaus representa mais de 
30% do PIB da Região Norte. 
Gera centenas de milhares 
de empregos, arrecada bi-
lhões em tributos federais, 
estaduais e municipais, e 
ainda reduz a pressão sobre 
o desmatamento ao ofere-
cer alternativas econômicas 
sustentáveis. Isso tudo em 
um território marcado his-
toricamente pelo abandono, 
pelas desigualdades e pela 
difícil logística de integração 
nacional.

Ilação desonesta
Comparar esse modelo 

com renúncias fiscais ine-
ficientes ou com o rom-
bo de R$ 6,7 bilhões das 
estatais federais em 2024 
é, no mínimo, desonesto. 
Mais grave ainda é propor 
a privatização de empresas 
públicas com a promes-
sa fantasiosa de gerar R$ 
700 bilhões para o Tesouro, 
enquanto se mira com des-
confiança um modelo que 
há décadas entrega resul-
tado sem explorar gente, 
terra ou futuro.

A floresta em pé é um 
ativo nacional…

A Zona Franca de Manaus é, 
talvez, a única política pública 
do país que gera desenvol-

vimento na Amazônia sem 
queimar floresta. Não por 
acaso, é ela quem garan-
te empregos formais, arre-
cadação e competitividade 
em uma região onde outras 
soluções fracassaram. Onde 
não há ZFM, sobra desma-
tamento, grilagem, garimpo 
ilegal e abandono.

… e precisa de política 
industrial

Se o Brasil quer liderar a 
agenda da transição ecoló-
gica, deve fortalecer — não 
enfraquecer — o modelo que 
já demonstra na prática como 
é possível conciliar desen-
volvimento econômico com 
conservação ambiental.

Precisamos de ajuste? 

Sim.…
Mas com justiça territorial. 

O debate sobre o equilí-
brio fiscal é necessário, mas 
não pode servir de cortina 
de fumaça para interesses 
que não suportam um Brasil 
mais equilibrado, integrado 
e soberano. Não é possível 
falar de “eficiência do gas-
to público” sem levar em 
conta os efeitos regionais e 
sociais das medidas. Cortar 
incentivos na Amazônia não 
significa “economia para o 
país”, mas sim custos bilio-
nários no futuro com segu-
rança, saúde pública, degra-
dação ambiental e perda  
de soberania.

O Brasil que dá certo co-
meça pelo Brasil profundo

A Zona Franca de Ma-
naus é, acima de tudo, uma 
ideia de país. Uma ideia 
que inclui o Norte no mapa 
do desenvolvimento, que 
reconhece as diferenças 
territoriais, que aposta na 
indústria como vetor de in-
clusão e que compreende a 
floresta como ativo — não  
como obstáculo.

Falta seriedade e brasi-
lidade

Quem ataca esse mo-
delo não propõe ajuste 
fiscal. Propõe ajuste de 
Brasil: menos Amazônia, 
menos povo, menos di-
versidade, menos futuro. 
E isso, com toda a firmeza 
que o momento exige, nós 
não aceitaremos.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

“Reconheço o trabalho e a importância dos que estão sempre atentos às nossas Comunidades”
O dez de junho tem um sig-

nificado que vai ao coração 
de cada luso e, comigo, não 
poderia ser diferente. Desde 
1978 celebramos nessa data 
o Dia de Portugal e dos mais 
de 15 milhões de portu-
gueses, estejam no território 
nacional ou fora dele.

O dia não poderia ser me-
lhor escolhido, pois também 
reverencia o maior escritor 
português de sempre: Ca-
mões. O Dia Nacional não 
celebra guerras nem con-
quistas, celebra a cultura, o 
idioma (como diria Fernando 
Pessoa, &quot;minha pátria é 

minha língua&quot;), a por-
tugalidade. Assim é Portugal: 
em mais de 870 anos de 
nacionalidade mostrou no-
vos mundos ao mundo, teve 
períodos de glória e períodos 
de graves crises, mas a tudo 
superou. Uma pátria de so-
nhadores e de realizadores 

desses sonhos para além 
da Ocidental praia Lusita-
na. Festejemos, pois, não a 
&quot;raça&quot; (conceito 
determinista e preconceituo-
so), mas a etnia lusitana neste 
dez de junho; os portugueses, 
onde quer que estejam.

Por fim, reconheço o tra-

balho e a importância dos 
que estão sempre atentos 
às nossas Comunidades; 
que as autoridades saibam 
que a portugalidade, a na-
cionalidade, o amor pelas 
terras lusitanas encontra-se 
presentes diariamente nas 
Comunidades da Diáspora 

e a fibra desse povo, his-
toricamente voltado para o 
mundo, mantêm-nos aten-
tos e animados em continuar 
na defesa intransigente das 
Comunidades Portuguesas, 
que merecem ser reconhe-
cidas e dignificadas, hoje  
e sempre.

Professor Titular da Faculdade Nacional de Direito (UFRJ) Deputado luso-brasileiro na Assembleia da República – Portugal

Dr. Flávio Martins
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Cidades

Parceria entre Estado, 
Corregedoria do TJAM 
e cartórios é funda-
mental para dar segu-
rança jurídica a famílias 
que viviam há anos sem 
a garantia de posse de 
seus imóveis

O governador Wil-
son Lima partici-
pou, nesta segun-
da-feira (09/06), 

da abertura da “Semana 
Solo Seguro – Favela”, reali-
zada no auditório do Tribu-
nal de Justiça do Amazonas 
(TJAM).  A programação, 
que iniciou nesta segunda-
-feira (09/06) e acontece 
até sexta-feira (13/06), é 
promovida pela Correge-
doria-Geral de Justiça do 
Amazonas (CGJ-AM), em 
parceria com o Governo 
do Amazonas, viabilizando 
o favorecimento à regula-
rização fundiária.

“Isso é garantia de que 
esses processos caminha-
rão com mais celeridade, 
porque nós teremos a pro-
teção do Estado, a força do 
Poder Judiciário e a agili-
dade dos cartórios. Tudo 
isso é importante para dar 
dignidade para as pesso-
as”, destacou o governador 
Wilson Lima.

Para o corregedor-geral 
de Justiça do Amazonas, 
desembargador José Ha-
milton Saraiva, a parceria 
da CGJ-AM com o Governo 
do Estado é fundamental 

Governador Wilson Lima com a moradora do Vale do Sinai, Odinéia Almeida

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima apresenta balanço de 
mais de 18 mil ações de regularização fundiária 
durante abertura da Semana do Solo Seguro

para assegurar mais dig-
nidade para as famílias da 
capital e do interior.

“A medida tomada pelo 
Conselho Nacional de Jus-
tiça, com o apoio do Go-
verno do Amazonas, busca 
exatamente essa regulari-
zação. Sem a presença do 
governador Wilson Lima, 
não teríamos condições 
de realizar esse projeto”, 
disse o corregedor-geral 
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de Justiça do Amazonas, 
desembargador José Ha-
milton Saraiva.

Moradora do bairro Vale 
do Sinai, na zona norte de 
Manaus, Odinéia Almeida, 
72, aguardava há 40 anos 
pelo título definitivo. Ela 
foi uma das pessoas con-
templadas, durante a so-
lenidade, com a entrega  
do documento.

“Isso aqui representa 

tudo, porque eu achava 
que nunca ia chegar esse 
momento. É uma emoção 
muito grande e uma feli-
cidade que não tem como 
explicar”, disse a moradora 
do bairro Vale do Sinai, 
Odinéia Almeida.

Amazonas Meu Lar
Para garantir a segu-

rança jurídica das famílias 
amazonenses, o Governo 

do Estado conta com o 
programa ‘Amazonas 
Meu Lar’, sob a coorde-
nação da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano 
(Sedurb) e execução da 
Superintendência Estadu-
al de Habitação (Suhab), 
da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE) 
e da Secretaria de Estado 
das Cidades e Territórios 

Amazonas conquista prêmio nacional da 
Competição de Arbitragem do Agronegócio

ADS entrega 20 toneladas de pirarucu seco 
para a rede estadual de ensino

Em sua estreia na Competi-
ção de Arbitragem do Agro-
negócio (Camagro), a equipe 
UEArb, da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA), 
alcançou um feito inédito ao 
se sagrar campeã nacional 
do evento no último sába-
do, 06/06. A conquista foi 
celebrada com ainda mais 
emoção por coincidir com 
o primeiro aniversário de 
criação da equipe, tornando 
o momento um verdadeiro 
marco para o ensino jurídico 
na Região Norte.

A Camagro é promovida 
pela Câmara de Arbitragem e 
Mediação do Agronegócio e 
tem como objetivo capacitar 
estudantes de Direito na re-
solução de conflitos ligados 
ao setor agrário, por meio da 
simulação de um processo 
arbitral. As equipes parti-
cipantes devem elaborar 
peças escritas e apresentar 
defesas orais para ambos 
os lados da disputa, que são 
avaliadas por um tribunal 
arbitral simulado composto 
por juristas experientes.

Durante o campeonato, a 
UEArb já havia vencido a re-
gional Nordeste, disputando 
contra instituições de reno-
me. Na fase nacional, su-
perou as equipes da UFSC, 

Pela primeira vez servido na 
merenda escolar, o pirarucu 
seco passa a integrar o cardápio 
dos alunos da rede estadual de 
ensino em 2025. A Agência de 
Desenvolvimento Sustentável 
do Amazonas (ADS), por meio 
do Programa de Regionaliza-
ção da Merenda Escolar (Pre-
me), entregou, de abril a maio 
deste ano, 20 toneladas da 
proteína. Ao todo, 233 escolas 
estaduais foram contempladas 
com o produto.

Desenvolvido pela ADS, em 
parceria com a Secretaria de 
Estado de Educação e Despor-
to Escolar, o Preme fornece 
também outras proteínas para 
as escolas estaduais, como: 
ovos, carne bovina em cubos 
e filé de pirarucu fresco, além 
de vegetais, legumes, frutas e 
farináceos, todos adquiridos 
diretamente de produtores da 
agricultura familiar, associações 
e agroindústrias credenciados 
no edital do programa.

A diretora-presidente da ADS, 
Michelle Bessa, explica que para 
este ano estão no cardápio es-
colar cerca de 31 unidades de 
gêneros alimentícios. Michel-
le Bessa ressalta que há uma 
força-tarefa dedicada a garantir 
a segurança alimentar dos es-
tudantes, desde o credencia-
mento dos fornecedores até a 

UNICESUSC, UFMG e UEL e 
consolidou sua excelência ao 
conquistar o título nacional 
da competição, elevando o 
nome da UEA e do Amazonas 
no cenário jurídico brasileiro.

Além da vitória coletiva, a 
equipe celebrou premiações 
individuais. O orador João 
Lucas Liberato foi reconhe-
cido como Melhor Orador da 
competição, e André Gou-
vêa conquistou o 9º lugar 
entre os melhores orado-
res do país. O desempenho 
de destaque é resultado do 
trabalho intenso dos ora-
dores João Lucas, Taysa Tu-

entrega nas escolas.
“O Preme é um programa im-

portante do Governo do Ama-
zonas. Ele não apenas fortalece 
a agricultura familiar e estimula 
a produção rural, como tam-
bém assegura o oferecimento 
de alimentos com qualidade 
certificada. Estamos elevando 
o padrão dos produtos re-
gionais, incentivando nossos 
produtores a fornecerem ali-
mentos com selo de qualidade, 
atendendo os critérios da Se-
cretaria de Educação”, afirmou 
diretora-presidente da ADS.

Novidade no cardápio
Entre as escolas que rece-

beram o pirarucu seco está o 

pinambá, André Gouvêa e 
José Carlos Cavalcanti, com 
orientação dos professores 
Mário Vitor Aufiero, Marcos 
Oliveira e Caio Dias.

O professor Mário Vitor Au-
fiero comemorou o resulta-
do com orgulho. “Conquistar 
esse título em nosso primeiro 
ano de equipe mostra que, 
mesmo com poucos recursos 
e muitas distâncias, podemos 
alcançar a excelência. Essa 
vitória representa o poten-
cial acadêmico do Norte e 
o comprometimento da UEA 
com a formação jurídica de 
alto nível”, afirmou.

Centro de Educação de Tem-
po Integral (Ceti) Elisa Bessa 
Freire. A unidade, localizada 
no bairro Jorge Teixeira, zona 
leste de Manaus, tem cerca de 
863 estudantes matriculados.

Para a nutricionista da Secre-
taria de Educação, Iana Bar-
reira, a inclusão do pirarucu 
seco na lista de proteínas da 
merenda escolar é importante 
não apenas pelo valor nu-
tricional, mas também pela 
relevância cultural.  

“O pirarucu seco já é conhe-
cido por muitos, mas na rede 
estadual de ensino estamos 
apresentando essa proteína, 
preparada de diversas manei-
ras”, esclareceu.

COMPETIÇÃO DE ARBITRAGEM DO AGRONEGÓCIO (CAMAGRO)MERENDA ESCOLAR

Na estreia na competição, equipe amazonense vence etapa nacional 
da maior disputa de arbitragem do agronegócio no Brasil; João Lucas 
Liberato é premiado como Melhor OradorNovidade no cardápio das escolas em 2025
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(Sect).
O programa prevê mais 

de 24 mil soluções de 
moradia e a regulariza-
ção fundiária de 33 mil 
imóveis. Até o momento, 
26.039 famílias já foram 
atendidas, sendo 18.505 
com regularização fun-
diária e 7.534 com so-
luções de moradia defi-
nitivas, compensatórias  
e transitórias.



Em maio, número de roubo a 
ônibus caiu 82% em Manaus

Manaus registrou, 
durante o mês 
de maio deste 
ano, um total 

de 13 roubos a ônibus do 
transporte público. Os da-
dos foram destacados pelo 
presidente do Sindicato das 
Empresas de Transporte de 
Passageiros do Estado do 
Amazonas (Sinetram), Cé-

sar Tadeu Teixeira e pelo 
secretário de Segurança 
(SSP-AM), Vinícius Almei-
da, e demostram que em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado, 
houve uma redução de cerca 
de 82% neste tipo de crime.

Para o secretário SSP-AM, 
Vinícius Almeida, o resulta-
do foi alcançado a partir da 
parceria entre os órgãos e o 
Núcleo de Repressão a Rou-
bos no Transporte Coletivo 
e Rotas do Polo Industrial 
de Manaus (Nurcc), asso-
ciado ao trabalho ostensivo 
e preventivo realizado pela 
Polícia Militar (PMAM).

“Nós já chegamos a ter, 
na série histórica, mais de 
200 roubos em um único 

Durante o período 
foram registradas 13 
ocorrências ao trans-
porte público, 58 a 
menos que o mesmo 
mês de 2024

PC-AM solicita divulgação das imagens 
de três pessoas que estão desaparecidas

PC-AM divulga imagem de homem 
procurado por tentativa de estupro 
e lesão corporal contra idosa

Desaparecidas
Leyde Dayana da Silva Si-

queira, 30, foi vista pela última 
vez no dia 3 de junho deste 
ano, na rua Acapuranga, bair-
ro Jorge Teixeira, zona leste. 
Ela estava trajando uma blusa 
de cor violeta e uma bermuda 
jeans.

Laura Gabrielly Barros Du-

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 58ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Uarini (a 565 quilômetros de 
Manaus), divulga a imagem de 
Elizeu de Luna Brito, de 24 anos, 
que está sendo procurado por 
tentativa de estupro e lesão 
corporal contra uma idosa. A 
ação foi praticada no sábado 
(07/06), no município.

Segundo o delegado Jailton 
Santos, titular da 58ª DIP, no dia 
do fato, o suspeito teria batido 
à porta da residência da vítima. 
Após ela atender, ele entrou no 
local e a agrediu com diversos 
golpes no rosto. Em seguida, 
tentou tirar as roupas dela, for-
çando-a a manter relação com 
ele, mas diante da resistência e 
dos gritos da vítima, ele acabou 
fugindo do local.

“Nós tivemos conhecimento 
do caso por meio da denúncia 
feita pela própria vítima. Agora, 
pedimos o apoio da população 
para divulgar a imagem de 
Elizeu e, caso alguém tenha 
informações sobre o paradeiro 

arte, 13, está desaparecida 
desde o dia 4 de junho, quan-
do foi vista pela última vez na 
rua Fraiburgo, bairro Cidade 
Nova, zona norte.

Ester Maria Maquine de 
Oliveira, 18, desapareceu no 
domingo (08/06), na rua Sar-
gento Sombra, bairro Flores, 
zona centro-sul.

dele, que entre em contato 
imediatamente com a polícia. 
Nosso objetivo é localizá-lo 
e garantir que ele responda 
pelos atos praticados”, disse o 
delegado.

Denúncias
A PC-AM solicita que qual-

mês, e neste mês de maio 
nós saímos de mais de 70 
para 13, uma redução de 
82%. E neste mês, já es-
tamos quase na metade 
do mês e temos o registro 
de um roubo ao coletivo”, 
destacou o secretário.

Conforme o presidente 
do Sinetram, César Tadeu 
Teixeira, a integração com a 
SSP-AM e demais integran-
tes das Forças de Segurança 
proporciona uma resposta 
mais rápida às ocorrências 
e nas resoluções dos crimes 
ainda praticados.

“O atendimento rápido, 
as ações imediatas, o traba-
lho de análise, um trabalho 
de inteligência, que vem 
sendo feito, que tem até ca-

“Nós já chegamos a ter, na série histórica, mais de 200 roubos em um único mês, e neste mês de maio nós saímos de mais de 70 para 13...”, destacou o secretário

racterísticas científicas no 
sentido de a gente adotar 
processos, procedimentos, 
que em conjunto estão dan-
do esse resultado”, desta-
cou Teixeira.

Ações de Segurança
Desde julho do ano passa-

do, o Governo do Amazonas 
tem fortalecido as ações de 
segurança no combate à 
criminalidade, dentre eles, 
os roubos ao transporte pú-
blico. Uma delas foi a criação 
do Nurcc, a qual é a unidade 
especializada da Polícia Civil 
(PC-AM) de combate a esse 
tipo de roubo.

Nos últimos 11 meses, a 
unidade desarticulou, com 
apoio da Polícia Militar, 

12 grupos criminosos res-
ponsáveis por roubos ao 
transporte.  Associado ao 
trabalho investigativo, a 
PMAM tem adotado es-
tratégias de policiamento 
ostensivo e preventivo com 
policiamento ordinário e 
especializado, a partir das 
Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam), conforme 
registros de roubos.

“A tendência é levar esse 
número a zero, para que o 
trabalhador, para que você 
que usa o nosso ônibus co-
letivo, você que usa a nossa 
rota, possa ter tranquilidade 
para ir ao trabalho e voltar 
para casa em segurança”, 
afirmou Vinícius Almeida.

PC-AM divulga 
imagem de  
homem 
procurado por 
tráfico de drogas

EM BORBA

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
74ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Borba 
(a 151 quilômetros de Ma-
naus), divulgou a imagem 
de Fábio de Souza Pantoja, 
de 39 anos, que está sendo 
procurado por tráfico de 
drogas e associação para 
o tráfico de drogas, no 
município.

Segundo o delegado 
Jorge Arcanjo, titular da 
unidade policial, qualquer 
informação que leve ao 
paradeiro do suspeito é 
fundamental para auxiliar 
nas diligências que visam 
sua localização e condu-
ção à Justiça.

“Contamos com o apoio 
da população para repas-
sar qualquer dado que 
possa ajudar nossa equipe 
a localizá-lo. A colabora-
ção da sociedade é essen-
cial para o fortalecimen-
to da segurança pública”, 
ressaltou o delegado.

Denúncias
A PC-AM reforça que 

informações sobre o sus-
peito podem ser envia-
das, de forma anônima e 
segura, pelo número 181, 
da Secretaria de Estado 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM). A 
identidade do denuncian-
te será preservada.

Colaboração
A PC-AM solicita que quais-

quer informações sobre o pa-
radeiro dos desaparecidos se-
jam repassadas pelos seguintes 
números: (92) 3667-7713, da 
Deops; (92) 99962-2441, da 
Depca, ou pelo 181, da Secre-
taria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM).

quer informação que possa 
ajudar a localizar o suspeito 
seja repassada pelos números 
(92) 98416-4657, da 58ª DIP, ou 
pelo 181, da Secretaria de Esta-
do de Segurança Pública (SSP-
-AM). A identidade de quem 
fizer a denúncia será mantida 
em absoluto sigilo. 

DESAPARECIDASEM UARINI

As informações podem ser repassadas pelos números (92) 3667-7713, da Deops; (92) 99962-2441, da 
Depca; ou 181, da SSP-AM

Informações sobre o suspeito podem ser repassadas pelos números 
(92) 98416-4657, da 58ª DIP, ou 181, da SSP-AM
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Fábio de Souza Pantoja, de 39 anos
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Política

Veja seis pontos que 
marcaram o depoi-
mento do delator do 
plano para manter Bol-
sonaro no poder

O ex-ajudante de or-
dens de Jair Bolso-
naro (PL), tenente-
-coronel Mauro Cid, 

foi interrogado pelo ministro 
Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
nesta segunda-feira (9).

Cid respondeu questões so-
bre sua delação premiada no 
processo que apura uma ten-
tativa de golpe de Estado após 
as eleições de 2022.

Ao chegar na sala da Primei-
ra Turma, Cid cumprimentou 
os outros réus do processo, 
incluindo o ex-presidente Bol-
sonaro, com um aperto de mão 
e prestou continência aos mi-
litares presentes. Depois, sen-
tou-se isolado, aguardando o 
início do depoimento.

O interrogatório foi conduzi-
do por Moraes e contou com 
a presença do também minis-
tro Luiz Fux, o único integrante 
da Primeira Turma a participar. 
O VDN separou os principais 
pontos do interrogatório do ex-
-ajudante de ordens, leia abaixo:

Bolsonaro editou a minuta 
golpista

Cid confirmou ao STF que 
houve discussão e elaboração 
de uma minuta de decreto pen-
sada para impedir a posse de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
Segundo ele, o documento pre-

Mauro Cid e seu advogado durante depoimento no STF

Minuta do golpe, pressão e prisão para 
Moraes; o que Mauro Cid disse ao STF

via, inicialmente, a decretação 
de estado de defesa e a prisão 
de uma série de autoridades.

Bolsonaro teria então remo-
vido os trechos que falavam 
sobre prisão, mantendo so-
mente a de Moraes.

“Ele enxugou o documento. 
Basicamente, retirando as au-
toridades das prisões, somente 
o senhor [Alexandre de Moraes] 
ficaria como preso”, disse.

Pressão militar
Cid afirmou que havia gran-

de pressão dentre militares da 
ativa para que houvesse alguma 
ação para manter Bolsonaro no 
poder. De acordo com o de-
poimento, militares cogitaram 
se movimentar para trocar os 
comandantes das Forças Arma-

das caso eles não concordassem 
com a trama golpista. A ideia 
seria colocar alguém mais ra-
dical no comando das Forças.

Cid disse ainda que o pró-
prio ex-presidente sofria grande 
pressão para assinar decretos 
de estado de sítio ou de defesa.

“Se o general Freire Gomes 
não fosse fazer nada, uma das 
alternativas seria trocar os co-
mandantes para que o próximo 
comandante do Exército assi-
nasse ou tomasse uma medida 
mais dura e radical. Isso es-
tava dentro daquele contexto 
de pressionar o presidente a 
assinar um decreto”, disse Cid.

Acampamentos no QG
Cid disse que o ex-ministro 

Walter Braga Netto era o “elo” 

entre Bolsonaro e os manifes-
tantes acampados no Quartel-
-General do Exército. Segundo 
o tenente-coronel, após as elei-
ções de 2022, Bolsonaro ficou 
mais recluso no Palácio do Al-
vorada e Braga Netto era quem 
atualizava o ex-presidente so-
bre os acontecimentos todos 
os dias.

Cid relatou ainda que Bolso-
naro nunca deu ordens para 
desmobilizar os acampamen-
tos, que a visão do ex-presi-
dente era de que se não foi 
ele quem chamou, não seria 
ele quem mandaria os mani-
festantes embora.

Em outro momento, Cid afir-
mou que Braga Netto con-
seguiu verba para ajudar a 
financiar os acampamentos 

após pedido do major Rafael 
de Oliveira, um “kid preto”.

Oliveira teria pedido R$ 100 
mil ao tenente-coronel para 
manter os acampamentos. O 
ex-ajudante de ordens disse 
então ter procurado Braga 
Netto, que lhe indicou a pedir 
o dinheiro para o PL.

Após a recusa do partido, 
Cid relatou que Braga Netto 
arrumou o dinheiro e entregou 
a ele em uma sacola de vinho. O 
tenente-coronel afirmou não 
saber precisar o valor, mas que 
parecia menos de R$ 100 mil 
pelo volume.

Fraude nas urnas
Cid afirmou ao Supremo que 

a “grande preocupação” de Bol-
sonaro sempre foi encontrar 
fraude nas urnas eletrônicas, 
no entanto, nenhum indício de 
irregularidade foi achado.

Segundo Cid, Bolsonaro e 
Braga Netto apostavam na 
comprovação de fraude para 
convencer as Forças Armadas a 
aderirem a trama golpista.

Cid relatou que a deputada 
federal licenciada Carla Zam-
belli (PL-SP) agendou uma reu-
nião entre Bolsonaro e o hacker 
Walter Delgatti no Palácio do 
Alvorada para discutir as pos-
sibilidades de as urnas serem 
fraudadas e como descobrir 
essas fraudes. A intenção era 
ter um ponto de vista técnico.

Após a reunião, Bolsona-
ro pediu que Paulo Sérgio 
recebesse Zambelli e o ha-
cker para aprofundar as dis-
cussões. Cid disse que essa 
segunda reunião chegou a 
acontecer no Ministério da 
Defesa, mas não sabe dizer 
se Paulo Sérgio participou.
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Ministro do STF André Mendonça e autoridades do 
Judiciário Federal recebem Medalha Ruy Araújo

Alexandre Ramagem nega formação de 
grupo de trabalho na Abin sobre urnas

O governador Wilson Lima 
(União Brasil); o prefeito Da-
vid Almeida; o presidente 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas, desembargador 
Jomar Fernandes; o senador 
Omar Aziz (PSD); o deputado 
federal Silas Câmara (Repu-
blicanos); e representantes 
de todas as esferas de po-
der no estado do Amazonas 
estiveram presentes neste 
sábado (7/6), no auditório 
Canaã, no bairro do Japiim, 
zona sul de Manaus, para a 
cerimônia de entrega da Me-
dalha Ruy Araújo, concedida 
pela Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam).

Foram homenageados o 
ministro André Mendonça, 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF); o ministro Antônio 
Carlos Ferreira, do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ); e 
o advogado Ricardo Re-
sende Campos, professor 
doutor, consultor jurídico  
e parecerista.

A autoria das resoluções 
legislativas que concederam 
as medalhas foi do deputa-
do Comandante Dan (Pode-
mos), para o ministro André 
Mendonça, e do presidente 
da Aleam, deputado Rober-
to Cidade (União Brasil), para 
o ministro Antônio Carlos 
Ferreira e oministro Antônio 
Carlos Ferreira

O deputado Roberto Cida-
de, que conduziu a cerimô-

O deputado federal 
Alexandre Ramagem (PL-
-RJ) negou que houvesse 
um grupo de trabalho na 
Agência Brasileira de Inteli-
gência (Abin) que abordas-
se as urnas eletrônicas uti-
lizadas no sistema eleitoral.

Ramagem foi diretor-
-geral da Abin no gover-
no de Jair Bolsonaro (PL). 
Hoje, ambos são réus no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) no processo que mira 
uma tentativa de golpe de 
Estado contra o resultado 
da eleição de 2022.

“Um grupo de trabalho 
na Abin é sempre for-
mal. Mas, também pode 
ser informal. Acontece 
de ser. É raro. Mas, não 
houve grupo de trabalho 
nenhum”, afirmou, du-
rante interrogatório na 
Primeira Turma do STF, 
nesta segunda-feira (9). 
Play Video

O ex-diretor da Abin res-
pondia ao ministro Alexan-
dre de Moraes em relação 
ao arquivo “Bom dia Pre-
sidente.docx”, vinculado a 
um e-mail de Ramagem e 
que havia sido criado em 
2010 e modificado em 2021.

No documento, segun-
do a denúncia da Procu-
radoria-Geral da República 
(PGR), “é relatada a cria-
ção de um grupo técni-
co para desacreditar as  

nia, destacou a importância 
de homenagear os membros 
do Judiciário Federal. “É uma 
honra conceder a Medalha 
Ruy Araújo a homens que 
contribuem não apenas com 
o estado do Amazonas, mas 
com todo o Brasil. O minis-
tro André Mendonça merece 
todas as honrarias possíveis: 
julga processos de relevân-
cia nacional e mantém diálo-
go com o nosso Amazonas”, 
afirmou. Ele acrescentou que 
o ministro Antônio Carlos 
Ferreira integra o STJ desde 
2011 e atualmente faz parte 
do Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE).

O deputado Comandan-
te Dan também reforçou a 
importância da solenidade. 
“Quis Deus que nos reunís-
semos aqui, neste auditório 
lotado, para homenagear 
três homens que honram 

urnas eletrônicas”.
Trecho do documento 

fala em reunião de “grupo 
técnico, de confiança, para 
trabalho de aprofunda-
mento da urna eletrônica”.

“A questão é exatamente 
essa: confiança e seguran-
ça. Já há como concluir 
que será apontada vulne-
rabilidade na transparên-
cia técnica e na governan-
ça exclusiva do tribunal”,  
diz, ainda.

Segundo Ramagem, o 
arquivo se tratava de uma 
“anotação”. “E não uma 
mensagem para ser enca-
minhada”, disse.

Sobre o “grupo técni-
co”, Ramagem disse que 

o Brasil, o Judiciário e o 
Direito brasileiro. Tenho cer-
teza de que a homenagem 
se reverterá em gratidão e 
compromisso com o nosso 
Amazonas”, declarou.

O governador Wilson Lima 
ressaltou a escolha do local e 
o simbolismo do ato. “Quero 
reconhecer o gesto da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
ao realizar esta homenagem 
durante a maior convenção 
evangélica do Norte do Brasil, 
uma das mais importantes 
do país. É uma oportunidade 
de reconhecer três grandes 
homens que têm sido funda-
mentais na defesa dos interes-
ses do estado, com decisões 
equilibradas em um cenário 
de extremismos. É claro que, 
com esta homenagem, au-
mentam as responsabilidades 
de continuar lutando por esta 
terra”, disse.

a referência se tratava de 
conversas sobre a possibi-
lidade de a Abin participar 
do Teste Pública de Segu-
rança (TPS).

Os TPSs são organizados 
pela Justiça Eleitoral para 
que agentes externos tes-
tem a seguranças do sis-
tema eleitoral eletrônico.

Ramagem disse que con-
versou com funcionários 
da agência sobre a Abin 
“tentar” participar do tes-
te, mas que, recebendo a 
análise de que não haveria 
“tempo hábil”, a ideia foi 
deixada de lado.

“Não há aqui um argu-
mento deletério contra a 
urna”, afirmou Ramagem.

CERIMÔNIA DE ENTREGA DA MEDALHA RUY ARAÚJOINTERROGATÓRIO 

Cerimônia de entrega da Medalha Ruy AraújoAlexandre Ramagem
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Delação voluntária
Mauro Cid negou ter sido co-

agido ou pressionado a assinar 
o acordo de delação premia-
da. Questionado por Moraes 
sobre áudios divulgados pela 
revista Veja em que ele dizia ter 
sido pressionado a delatar, Cid 
afirmou ter sido um momento 
de desabafo com amigo próxi-
mo e disse não saber como os 
áudios chegaram à imprensa.

“Foi um vazamento de áu-
dio sem meu consentimento, 
um desabafo de um mo-
mento difícil que eu e minha 
família estávamos passando. 
Eu vendo minha carreira mi-
litar desabando, minha vida 
financeira desabando, isso 
gerou uma crise psicológica 
muito grande e me levou a 
um certo desabafo a amigos, 
nada de maneira oficial ou 
acusatória”, afirmou.

Durante interrogatório, Luiz 
Fux voltou a questionar a 
quantidade de depoimentos 
feitos durante a delação de 
Cid. O tenente-coronel afir-
mou que fez um grande relato 
num primeiro momento e, 
depois, foi chamado pela Po-
lícia Federal para fazer com-
plementações, como identifi-
car situações e determinadas 
pessoas, mas não para relatar 
fatos novos.

Negou participação
Mauro Cid negou em inter-

rogatório que as acusações 
contra ele sejam verdadeiras. 
O tenente-coronel afirmou 
que presenciou os fatos 
mencionados na denúncia da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica, mas que não participou 
ativamente deles.



fixa de 0,95% implementada 
sobre essas operações será eli-
minada, enquanto a alíquota 
de 0,0082% ao dia, com teto 
de 3% ao ano, será recalibrada.

O ministro afirmou que a MP 
incluirá uma taxação de 5% de 
Imposto de Renda para títulos 
que atualmente são isentos.

Entre os papéis que hoje 
contam com o benefício estão 
Letras de Crédito Imobiliário 
(LCI), Letras de Crédito do Agro-
negócio (LCA), Certificados de 
Recebíveis Imobiliários (CRI), 
Certificados de Recebíveis do 
Agronegócio (CRA) e debên-
tures incentivadas, que servem 
de funding para atividades do 

agronegócio, construção e in-
vestimentos em infraestrutura.

Na entrevista, Haddad argu-
mentou que esses títulos con-
tinuarão incentivados apesar da 
nova taxação, já que a alíquota 
de 5% ainda será menor do que 
as cobradas em outros instru-
mentos de investimento, como 
os títulos públicos, que sofrem 
carga de ao menos 15%.

Bets e bancos
O ministro disse ainda que 

será proposta uma maior ta-
xação sobre “bets”. A cobrança 
será de 18% sobre o chamado 
“Gross Gaming Revenue” (GGR), 
o faturamento da empresa de 

aposta após a dedução dos prê-
mios pagos aos vencedores e 
do Imposto de Renda. Hoje, a 
alíquota é de 12%.

Haddad ainda anunciou 
maior cobrança sobre insti-
tuições financeiras para a Con-
tribuição Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL).

“Vai haver (também) uma 
aproximação das alíquotas dos 
bancos. Hoje, as instituições fi-
nanceiras pagam três alíquotas 
– 9%, 15% e 20% –, a de 9% não 
existirá mais”, completou.

O pacote será apresentado 
após o retorno do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva ao 
Brasil, o que ocorrerá na terça-

Economia

Ministro também in-
cluiu a taxação sobre 
instituições financeiras

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
disse no domingo 
(8) que chegou a um 

acordo com líderes do Congres-
so para “recalibrar” o decreto 
que aumentou o Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF) no 
mês passado, ressaltando que 
a iniciativa será compensada 
por uma taxação de títulos atu-
almente isentos e cobranças 
maiores sobre apostas online 
e instituições financeiras.

Em coletiva de imprensa após 
reunião com lideranças partidá-
rias, Haddad disse que o governo 
apresentará uma medida provi-
sória ainda nesta semana com 
propostas que compensarão um 
novo decreto para reduzir o IOF, 
mas não apresentou iniciativas 
estruturais no eixo de revisão 
de despesas do governo.

“Essa medida provisória vai 
nos permitir recalibrar o decre-
to do IOF, fazendo com que a 
sua dimensão regulatória seja 
o foco da nova versão e nós 
possamos reduzir as alíquotas 
do projeto original”, disse Ha-
ddad ao lado dos líderes, em 
coletiva transmitida pela TV 
Câmara na noite de domingo.

Haddad ressaltou que o pon-
to do decreto do IOF que será 
“mais afetado” pela medida é o 
que instituiu cobranças sobre 
operações de risco sacado, uma 
modalidade de crédito, que 
impactam setores como o va-
rejo. Segundo ele, a cobrança 

Ministro da Fazenda, Fernando Haddad  

Com isso, ganhos de operações 
como as de renda fixa e ações 
serão impactados.

Pela regra atualmente em 
vigor, instrumentos de renda 
fixa em geral – como Certificado 
de Depósito Bancário (CDB) e 
títulos do Tesouro Nacional – 
têm alíquotas que variam de 
15% a 22,5% a depender do 
prazo da aplicação.

No caso de ações, o ganho 
de capital de operações comuns 
são hoje tributadas em 15%, 
enquanto as de “day trade” têm 
incidência de 20%.

Benefícios fiscais
Para além da MP, Haddad 

apontou ainda que governo e 
Congresso concordaram em 
discutir uma redução em “pelo 
menos 10%” de incentivos tribu-
tários que não estão definidos 
na Constituição. 

Em um eixo final deixado 
em aberto pelo ministro, ele 
afirmou que serão rediscutidas 
iniciativas de diminuição dos 
gastos primários que já estão 
em tramitação ou que já pas-
saram pelo Legislativo.

“Dos temas que já foram 
objeto de apreciação, ou que 
estão em tramitação, ou que 
podemos avançar, nós estamos 
tecnicamente disponíveis para 
desenhar esses novos forma-
tos, mas precisamos do pulso 
das lideranças para voltar para 
a mesa”, disse.

O anúncio ocorreu após dias 
de impasse sobre o decreto do 
governo que elevou as alíquotas 
do IOF, gerando repercussão 
negativa no mercado financei-
ro e entre parlamentares, que 
ameaçavam derrubar a medida.

Haddad: Taxação de títulos isentos e 
bets compensará “recalibragem” no IOF

-feira. O ministro não apre-
sentou os potenciais impactos 
fiscais das iniciativas.

Em apresentação distribuída a 
parlamentares, a Fazenda tam-
bém propôs uma limitação de 
compensações tributárias e uma 
taxação de criptoativos, mas os 
dois temas não foram aborda-
dos por Haddad na entrevista.

O governo ainda vai propor 
uma alíquota unificada de 17,5% 
de Imposto de Renda sobre 
rendimentos de aplicações fi-
nanceiras, disseram duas fontes 
com conhecimento do assunto.

Segundo as fontes, a alíquota 
valerá para todas as aplica-
ções, exceto as incentivadas. 
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Endividamento sobe a 78,2% 
das famílias em maio, diz CNC

Os brasileiros ficaram mais en-
dividados e mais inadimplentes 
em maio, segundo a Confede-
ração Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC). A proporção de famílias 
com contas a vencer cresceu de 
77,6% em abril para 78,2% em 
maio, a segunda alta conse-
cutiva, apontou a Pesquisa de 
Endividamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic).

Em relação a maio de 2024, 
porém, quando 78,8% das fa-
mílias estavam endividadas, 
houve uma queda de 0,6 ponto 
porcentual.

A pesquisa considera como 
dívidas as contas a vencer nas 
modalidades de cartão de cré-
dito, cheque especial, carnê 
de loja, crédito consignado, 
empréstimo pessoal, cheque 
pré-datado e prestações de 
carro e casa.

A fatia de consumidores com 
contas em atraso subiu de 29,1% 
em abril para 29,5% em maio, 
o maior nível desde outubro de 
2023. Um ano antes, em maio 
de 2024, a proporção de famílias 
inadimplentes era de 28,6%.

“Apesar de o porcentual de 
endividados ter ficado abaixo 
do registrado em 2024, o avan-
ço na inadimplência evidencia 
um aumento da fragilidade 
financeira das famílias. O cré-
dito precisa ser acessado com 
responsabilidade. Garantir o 
equilíbrio entre endividamen-

to e capacidade de pagamen-
to será fundamental para o 
crescimento do País”, avaliou 
o presidente da CNC, José Ro-
berto Tadros, em nota oficial.

A proporção de consumi-
dores que afirmaram não ter 
condições de pagar suas dí-
vidas vencidas, ou seja, que 
permaneceriam inadimplen-
tes, aumentou de 12,4% em 
abril para 12,5% em maio. 
Essa parcela era de 12,0% em 
maio de 2024.

Segundo a CNC, um dos 
destaques na pesquisa foi a re-
dução do tempo das dívidas. 
A proporção de famílias com 
compromissos de mais de um 
ano recuou pelo quinto mês 
seguido, para 32,8%, o menor 

índice desde junho. Por outro 
lado, houve crescimento nas 
faixas de curto e médio prazos, 
“o que aponta maior adesão a 
formas de crédito com venci-
mentos mais próximos”.

“As projeções da CNC indicam 
que o endividamento das famí-
lias deve continuar crescendo 
ao longo de 2025. No entan-
to, a expectativa de alta tam-
bém da inadimplência pode 
desacelerar esse movimento. 
O cenário se agrava com a 
perspectiva de novos progra-
mas de crédito do governo, 
que podem elevar ainda mais 
o comprometimento da renda 
dos lares brasileiros”, alertou 
o economista-chefe da CNC, 
Felipe Tavares, em nota.

SEGUNDA ALTA CONSECUTIVA NO ÍNDICE

Na passagem de abril para maio, as famílias de classe média ficaram 
mais endividadas e mais inadimplentes
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Governo do Amazonas beneficia setor 
primário do estado com R$ 450 mil

O setor primário amazonense 
foi contemplado com R$ 450 
mil em crédito rural e 214 do-
cumentos rurais, entre Cartões 
do Produtor Primário (CPP) e 
Cadastros Nacionais da Agricul-
tura Familiar (CAF). Viabilizados 
pelo Governo do Amazonas, por 
meio do Instituto de Desenvol-
vimento Agropecuário e Flo-
restal do Estado do Amazonas 
(Idam), o recurso e documentos 
foram entregues em Urucará 
e Barreirinha (distantes 231 e 
331 quilômetros de Manaus, 
respectivamente).

Conforme a diretora-presi-
dente do Idam, Eliane Ferreira, 
as entregas, que aconteceram 
na sexta-feira (06/06), garantem 
mais investimentos e o avanço da 

atividade rural nos municípios de 
Urucará e Barreirinha.

“O Governo do Amazonas está 
atento às necessidades dos pro-
dutores rurais e o Idam tem 
seguido à risca a determinação 
do governador Wilson Lima, que 
é garantir que esse público tenha 
acesso aos serviços indispensá-
veis para o impulsionamento do 
setor primário, além de melhores 
condições de trabalho a todos 
que vivem da agricultura, pesca 
artesanal e demais atividades 
do segmento”, observou Eliane.

Sobre as entregas, do total do 
crédito rural de R$ 450 mil, fru-
to de projetos elaborados pelo 
Idam, que foram aprovados pela 
Agência de Fomento do Estado 
do Amazonas (Afeam), R$ 340 mil 

foram destinados a pescadores 
artesanais e R$ 110 mil a um 
avicultor Urucurá. Na pesca ar-
tesanal, o montante foi aplicado 
na aquisição de implementos e 
equipamentos de pesca e custeio 
da atividade, enquanto, na avi-
cultura, o valor foi empregado na 
compra de placas solares.

No que diz respeito à docu-
mentação, ainda em Urucará, fo-
ram entregues aos trabalhadores 
rurais 71 CPP’s e 31 CAF’s que 
foram viabilizados pela UnLoc 
Idam/Urucará, totalizando 102 
documentos.

Mais entregas
Em Barreirinha, o Governo 

do Amazonas, por meio do 
Idam, entregou 112 documen-
tos rurais, dos quais 100 CPP’s, 
11 CAF’s e um CAF Jurídico, 
que foi destinado à Associação 
dos Produtores Rurais e Clu-
be de Laços da Comunidade 
Tucumanduba. Na ocasião, a 
Unidade Local (UnLoc) Idam/
Barreirinha também foi con-
templada com uma motocicle-
ta, que será utilizada durante os 
atendimentos aos produtores 
assistidos pelo instituto.  

Também no município, foram 
entregues dez multicultivadores 
para a Prefeitura de Barreiri-
nha, adquiridos com recursos 
de emenda parlamentar e que 
foram repassados para uso do 
município por meio de Termo 
de Cessão de Bem Móvel.

CRÉDITO RURAL

Trabalhadores do segmento também foram contemplados com 214 
documentos rurais, viabilizados pelo Idam
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Fármaco já estava au-
torizado no Brasil, mas 
apenas para diabetes

A Agência Nacio-
nal de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) 
aprovou a utili-

zação do medicamento 
Mounjaro para auxiliar na 
perda de peso. Fabricado 
pela farmacêutica ameri-
cana Lilly, o remédio inje-
tável tem como princípio 
ativo a tirzepatida e é mais 
uma das chamadas cane-
tas emagrecedoras, assim 
como o Ozempic e o We-
govy (semaglutida) e o 
Saxenda (liraglutida).

O fármaco já estava au-
torizado para uso no Brasil 
desde 2023, mas era indicado 
em bula apenas para o tra-
tamento do diabetes tipo 2.

Agora, também poderá 
ser prescrito para o ema-
grecimento de pessoas 
sem a doença, desde que 
elas tenham índice de mas-
sa corpórea acima de 30 
kg/m², o que caracteriza 
obesidade, ou acima de 
27 kg/m², na faixa de so-
brepeso, em conjunto com 
alguma comorbidade.

De acordo com o diretor 
da Associação Brasileira 
para o Estudo da Obesi-
dade e da Síndrome Meta-
bólica (Abeso), Alexandre 
Hohl, a inclusão da nova 
indicação terapêutica para 
tirzeptatida “consolida a 
geração de medicamentos 
que podem modificar to-
talmente a vida das pesso-
as que vivem com excesso 
de adiposidade”.

“A tirzepatida é inova-
dora, pois utiliza um du-
plo mecanismo hormonal 
(GLP-1 e GIP), enquanto 
as moléculas anteriores 
utilizam apenas o GLP-1. 
Todas são moléculas efica-
zes e seguras, sendo que 
agora temos um arsenal 
terapêutico mais amplo 
e com isso mais pessoas 
podem ser beneficiadas”, 

O fármaco já estava autorizado para uso no Brasil desde 2023, mas era indicado em bula apenas para o tratamento do diabetes tipo 2.

Miss da 
BA é morta 
enforcada por 
humorista após 
falsa oferta de 
emprego

NO PARANÁ

A Miss Serra Branca (BA) Teen, 
Raissa Suellen Ferreira da Sil-
va, foi morta pelo humorista 
Marcelo Alves. Ele confessou a 
autoria do crime à Polícia Civil 
do Estado do Paraná (PCPR) na 
manhã desta segunda-feira (9), 
em depoimento.

O suspeito estava acompa-
nhado de seu advogado.

De acordo com a Polícia Civil 
do Estado do Paraná (PCPR), o 
autor do crime ofereceu uma fal-
sa oportunidade de emprego à 
vítima em São Paulo e prometeu 
levá-la até a capital. No dia em 
que eles fariam a suposta viagem, 
Marcelo a encontrou e admitiu 
que a informação era falsa.

Segundo às informações, o 
humorista confessou à miss que 
só planejou o encontro porque 
tinha a intenção de contar que 
nutria sentimentos por ela. No 
momento em que recebeu à no-
tícia, Raissa teria ficado alterada 
e Marcelo a enforcou.

Segundo à polícia, após cons-
tatar o óbito, o autor do crime 
teria enrolado o corpo em um 
plástico e o levado até a cidade 
de Araucária, na Região Metro-
politana de Curitiba.

A jovem estava desaparecida 
desde o dia 02 de junho. Fami-
liares chegaram a gravar vídeos 
pedindo ajuda para encontrá-la. 

Anvisa aprova uso do medicamento 
           Mounjaro para perda de peso

complementa.

Preço e tratamento 
O Mounjaro começou a 

ser vendido no começo 
deste mês, mas o preço 
das canetas continua sen-
do uma barreira de acesso.

A dose mensal do Moun-
jaro pode custar de R$ 1,4 
mil a R$ 2,3 mil, dependen-

do da dose. Já os medica-
mentos com outros prin-
cípios ativos variam de R$ 
600 a cerca de R$ 1 mil.

O diretor da Sociedade 
Brasileira de Endocrinolo-
gia e Metabologia, Fábio 
Moura, ressalta que essas 
drogas já se mostraram 
eficazes e seguras, mas o 
tratamento ainda demanda 

mudanças no estilo de vida. 
“Tem que manter uma 

alimentação adequada, 
tem que fazer exercício 
físico. Ou seja, não adianta 
só tomar esse remédio e 
não fazer outra parte. E por 
melhor que essas drogas 
sejam, elas têm seus efei-
tos colaterais, principal-
mente gastrointestinais, 

embora possivelmente 
tenham um efeito de pro-
teção renal e hepática e 
sejam seguras do ponto 
de vista cardiovascular e 
psiquiátrico”, explica. 

Moura lembra também que 
as canetas não foram testa-
das em gestantes ou lactan-
tes, logo, essas pessoas não 
devem usar o medicamento. Raissa Suellen Ferreira da Silva
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Polícia da Colômbia protege família e 
partidários de pré-candidato baleado

Manifestações em Los Angeles: Entenda o 
que causou protestos e confrontos

A Polícia Nacional da Colôm-
bia afirmou nesta segunda-feira 
(9) estar protegendo Miguel Uri-
be Turbay, o senador e pré-can-
didato à Presidência baleado 
durante um ato de campanha 
em Bogotá no último sábado e 
os familiares do legislador.

Além disso, as autoridades 
também estão protegendo in-
tegrantes do partido de Uribe, 
o Centro Democrático, e ajus-
taram a segurança dos outros 
30 aspirantes a candidatos à 
Presidência do país.

Em coletiva de imprensa nes-
ta segunda-feira (9), o diretor da 
Polícia Nacional da Colômbia, 
Carlos Fernando Triana Bel-
trán, afirmou que há um amplo 
contingente policial no centro 
hospitalar onde o senador está 
internado em estado crítico 
para protegê-lo, assim como 
a sua família.

“Foram complementados o 
sistema de segurança com a 
Direção de Proteção da Po-
lícia Nacional para ele, para 
sua família, para o [partido] 
Centro Democrático, a todos 
os integrantes deste partido 

Protestos eclodiram na cida-
de de Los Angeles no último 
fim de semana em resposta à 
crescente repressão imigratória 
do governo Trump, provocando 
confrontos entre manifestantes 
e a polícia que resultaram em 
dezenas de prisões.

Entenda o que está aconte-
cendo nos Estados Unidos

Qual a motivação das mani-
festações?

Protestos em Los Angeles e 
arredores eclodiram na sexta-
-feira (6), depois que pelo menos 
44 pessoas foram presas por 
agentes federais de imigração 
no mesmo dia.

As prisões ocorrem em meio 
à repressão imigratória do pre-
sidente Donald Trump, que en-
volveu ondas de batidas policiais 
e deportações em todo o país.

Quantos soldados da Guarda 
Nacional estão em campo?

Quase 300 membros da 
Guarda Nacional estão nas ruas 
após Trump ter ordenado o 
envio, ignorando as objeções 
do governador da Califórnia, 

político”, disse o líder da força 
de segurança.

O anúncio foi realizado após 
o próprio partido de Uribe exigir 
“medidas imediatas de prote-
ção” para integrantes da sigla.

O partido afirma ter mani-
festado com “insistência” a ne-
cessidade de “revisar, fortalecer 
e garantir os esquemas de se-
gurança para todos” os seus 
integrantes e líderes políticos.

“A situação atual, agravada 

Gavin Newsom.
É a primeira vez em décadas 

que um presidente convoca a 
Guarda Nacional sem a soli-
citação ou consentimento de 
um estado.

O que sabemos sobre as 
outras forças policiais mobi-
lizadas

“A presença policial não está 
diminuindo”, disse Marybel Gon-
zalez, da CNN. Gonzalez relatou 
anteriormente: “Mais policiais 

pelas múltiplas ameaças re-
portadas, exige uma resposta 
urgente e efetiva”, destacou a 
sigla em carta de domingo (8) 
dirigida ao diretor da Unidade 
de Proteção da Polícia.

O partido afirmou que houve 
omissão sistemática e negli-
gente após diversos requeri-
mentos de segurança para seus 
líderes. “Esta conduta constitui 
uma flagrante e grave violação 
ao marco legal que protege o 
exercício da oposição na Co-
lômbia”, adicionou.

Baleado enquanto discursava 
no palanque em um parque de 
Bogotá, o pré-candidato à Presi-
dência da Colômbia apresentou 
pouca resposta “às interven-
ções e tratamentos médicos” 
e continua em estado crítico e 
extremamente grave, segundo 
a Fundação Santa Fé de Bogotá.

Proteção para o autor dos 
disparos

Segundo o Beltrán, a polí-
cia também está protegendo 
o centro assistencial onde a 
pessoa identificada como autor 
dos disparos está preso. 

chegaram ao local, incluindo 
um veículo blindado do depar-
tamento do xerife. O Departa-
mento de Polícia de Los Angeles 
também está bloqueando a rua 
e, logo atrás deles, vemos uma 
fila de guardas nacionais patru-
lhando a área.”

Em resposta aos distúrbios e às 
prisões de dezenas de pessoas 
no fim de semana, as autorida-
des declararam todo o centro 
de Los Angeles como zona de 
reunião ilegal.

Prisões e confrontos
A polícia foi observada usando 

granadas de efeito moral e gás 
lacrimogêneo para dispersar a 
multidão; alguns atingiram ma-
nifestantes, enquanto outros in-
cendiaram veículos autônomos.

A polícia prendeu 27 pessoas 
no domingo (8) em Los Angeles.

Enquanto isso, cerca de 60 pes-
soas, incluindo alguns menores 
de 18 anos, foram presas ainda 
no domingo em São Francisco 
depois que os protestos em fren-
te ao prédio do Serviço de Imi-
gração e Alfândega se tornaram 
violentos, relataram autoridades.

SENADOR SEGUE INTERNADOEUA

Senador colombiano Miguel Uribe, 
candidato à presidência da Colômbia 

Quase 300 membros da Guarda Na-
cional estão nas ruas após Trump ter 
ordenado o envio para a Califórnia
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Evento contará com 
oficinas, visitas guia-
das e apresentações 
culturais abertas ao 
público

O Governo do Ama-
zonas, por meio 
da Secretaria de 
Cultura e Econo-

mia Criativa, realiza no dia 
12 de junho, das 9h às 15h, 
uma programação especial 
em comemoração aos 19 
anos do Centro Cultural 
Palácio da Justiça, locali-
zado na avenida Eduardo 
Ribeiro, Centro, zona sul de 

A abertura oficial da celebração será às 9h, no Hall do Palácio, com a presença do diretor José Marques

Ensaio Show do Caprichoso aquece torcedores para o Boi de Rua 2025

DIVULGAÇÃO

Evento será realizado no dia 21 de junho e, este ano, terá saída dos bairros Palmares e Francesa

Uma noite de pura energia, tra-
dição e emoção tomou conta do 
Curral Zeca Xibelão neste sábado, 7 
de junho, quando o Boi Caprichoso 
realizou mais um Ensaio Show, 
reunindo a Nação Azul e Branca 
em preparação para o aguardado 
Boi de Rua, que acontecerá no dia 
21 de junho, saindo de dois pontos: 
Palmares e Francesa.

O espetáculo contou com a pre-
sença do tripa Edson Azevedo Jr., 
do Amo do Boi Caetano Medeiros, 
da Marujada de Guerra, Raça Azul, 
toadeiros, CDC e Troup. A perfeita 
combinação entre tradição e pai-
xão azulada emocionou o público 
e elevou ainda mais as expectativas 
para o Festival de Parintins.

Para o diretor de arena e con-
selheiro de arte Edwan Oliveira, o 
evento foi um verdadeiro show 
à parte.

AZUL E BRANCO

Centro Cultural Palácio da Justiça celebra 
19 anos com programação cultural

Manaus. O evento contará 
com apresentações cultu-
rais, oficinas, exposições e 
outras atividades abertas 
ao público.

Atuando como Centro Cul-
tural há quase duas décadas, 
o Palácio foi construído para 
abrigar o Poder Judiciário do 
Amazonas em 1900 e, este 
ano, completou 125 anos de 
existência. O evento da pró-
xima quinta-feira visa trazer 
atividades diferenciadas do 
cotidiano, como forma de 
celebrar o trabalho desen-
volvido e oferecer mais uma 
oportunidade de interação 
do centro cultural com a 
comunidade.

A abertura oficial da ce-

lebração será às 9h, no Hall 
do Palácio, com a presença 
do diretor José Marques. 
Em seguida, entre 9h30 
às 11h30, a Sala Paulino 
de Mello recebe oficinas 
e atividades recreativas 
com a Central de Artes e 
Educação. Às 10h30, o Balé 
Folclórico do Amazonas 
se apresenta no Hall com 
um repertório que valoriza 
elementos da cultura po-
pular regional.

Entre 9h às 15h, o público 
poderá participar de uma 
visita guiada ao Museu do 
Judiciário e ao Museu do 
Crime, espaços que preser-
vam documentos, mobílias 
e objetos da história da 

Justiça no Amazonas. A vi-
sita será acompanhada por 
condutores caracterizados 
de desembargador Flores-
ta Barros, 1° presidente do 
Tribunal de Justiça, e o go-
vernador Eduardo Ribeiro, 
o idealizador do Edifício. A 
programação encerra com 
uma sessão de Júri Simu-
lado aberta ao público, no 
antigo Tribunal do Júri do 
Palácio.

“Estamos preparando 
tudo com muita dedicação 
para tornar esse dia uma ex-
periência maravilhosa para 
as pessoas que nos visitam”, 
destaca a turismóloga do 
Centro Cultural Palácio da 
Justiça, Hany Cândido.

Sobre o Palácio da Jus-
tiça

Inaugurado em 1900 
para sediar o Poder Ju-
diciário do Amazonas, o 
Palácio da Justiça é um 
dos principais exemplos 
da arquitetura neoclássica 
do ciclo da borracha em 
Manaus. Em 2006, passou 
a abrigar o Centro Cultural 
Palácio da Justiça, espaço 
dedicado à preservação 
da memória jurídica e ao 
fomento de ações cultu-
rais e educativas. Em 2025, 
o edifício completou 125 
anos de existência, conso-
lidando-se como patrimô-
nio histórico e artístico da 
capital amazonense.

“O Ensaio Show deste sábado 
foi fantástico! Uma energia muito 
positiva, com toadas de galera e 
um público apaixonado. Este foi 
o primeiro esquenta oficial para 
o Boi de Rua, que este ano terá 
um formato especial, saindo de 
dois pontos: Palmares e Francesa. 
Tenho certeza de que viveremos 
um dos maiores Bois de Rua dos 
últimos tempos”, afirmou Edwan.

Já o tripa Edson Azevedo Jr. 
destacou o clima de emoção e o 
compromisso com o espetáculo.

“Foi um ensaio muito especial. 
Estamos nos aquecendo para o 
nosso grande Boi de Rua do dia 
21. A Nação Azul e Branca pode 
esperar um verdadeiro show, com 
a força dos nossos itens, da Ma-
rujada, do elenco inteiro. Estamos 
prontos para entrar no Bumbódro-
mo com energia total e, se Deus 

quiser, trazer para o Curral o troféu 
de Tetracampeão”.

O Amo do Boi, Caetano Me-
deiros, também compartilhou 
seu entusiasmo.

“As expectativas são as melhores 
possíveis. Estamos nos preparan-
do intensamente para um festi-
val grandioso. O Caprichoso vem 
forte, com muitas surpresas. Estar 
aqui com essa galera maravilhosa 
é fortalecer ainda mais a caminhada 
rumo ao tetra.”

A emoção tomou conta tam-
bém dos torcedores. Para Irlan 
Carvalho, o Boi de Rua vai muito 
além de uma simples festa. “O 
esquenta já é uma prévia emo-
cionante do que está por vir. Para 
mim, o Boi de Rua é sagrado. É 
onde extravaso todo o meu amor 
pelo Caprichoso. É sentimento 
puro, é tradição viva”.

DIVULGAÇÃO

‘Cine Circo’ 
chega ao Centro 
de Convivência 
Padre Pedro 
Vignola na 
sexta-feira

CINE CIRCO

Na sexta-feira (13/06), o Barra-
vento Cultural apresenta o “Cine 
Circo” no Centro de Convivên-
cia Padre Pedro Vignola, na rua 
Tupinambá, Cidade Nova, zona 
norte, às 14h. A entrada é gratuita 
e tem distribuição de pipoca, 
refrigerante e água.

O “Cine Circo” foi contemplado 
no Edital de Chamamento Pú-
blico N.º 004/2023 – Concurso-
-Prêmio Manaus Identidade Cul-
tural – Audiovisual e tem apoio 
do Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa.

Na programação, estão cinco 
curtas-metragens do universo 
circense: “Ela Mora Logo Ali”, 
de Fabiano Barros e Rafael Ro-
gante; “Viagem na Chuva”, de 
Wesley Rodrigues; “Meu Nome 
é Maalum”, de Luísa Copetti; 
“Almofada de Penas”, de Jose-
ph Specker Nys; e “Napo”, de 
Gustavo Ribeiro.

O projeto conta ainda com 
esquetes do Palhaço Numadi, 
de Richard Hartz. “É importante 
chegar nas comunidades e estar 
próximo a essa massa, levando 
o cinema e o circo como fonte 
de conhecimento e reconheci-
mento social e cultural”, afirma 
Richard Hartz.

Circulação
O “Cine Circo” tem a proposta 

de promover a cultura, a arte, 
a cidadania e a articulação de 
parcerias com diferentes atores 
sociais em comunidades. A ini-
ciativa contribui para a ocupação 
de espaços públicos, mobiliza-
ção da cena cultural e fortale-
cimento da identidade cultural 
de Manaus.

A entrada é gratuita e tem distribuição 
de pipoca, refrigerante e água

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

Em decisão na Fran-
ça, tenista espanhol 
derrotou Jannik Sin-
ner por 3 sets a 2

Carlos Alcaraz fez his-
tória neste domingo 
(8), ao conquistar seu 
segundo título con-

secutivo em Roland Garros.
Na final contra Jannik 

Sinner, o tenista espanhol 
mostrou porque é chamado 
de “Príncipe do Saibro” e 
conseguiu uma virada es-
petacular contra o líder do 
ranking mundial.

Após sair perdendo por 2 
sets a 0, Alcaraz teve uma re-
cuperação espetacular para 
derrotar o italiano por 3 sets 
a 2, parciais de 6/4; 7/6; (4/6); 
(6/7); (6/7).

A partida durou 5 horas e 
31 minutos, se tornando a 
decisão mais longa da histó-
ria do torneio francês.

Sinner mostra força no 
primeiro set

O jogo começou com Sin-
ner e Alcaraz fazendo uma 
disputa feroz ponto a pon-
to, mostrando grande nível 
técnico aos fãs que lotaram 
a histórica quadra Philippe-
-Chatrier.

O tenista espanhol foi o 
primeiro a quebrar o saque 
adversário, mesmo assim Sin-
ner não se abateu.

O líder do ranking mundial 
se recuperou no set e rever-
teu a desvantagem no placar. 

Ancelotti testa mudanças no 
ataque contra o Paraguai

Portugal bate a Espanha nos pênaltis e 
conquista o bicampeonato da Nations

Carlo Ancelotti
Vitória por 5 a 3 nas penalidades veio após 2 a 2 no 
tempo normal; Cristiano Ronaldo deixou sua marca

A Seleção Brasileira en-
frentará o Paraguai nesta 
terça-feira (10), em São 
Paulo, pelas Eliminatórias 
da Copa do Mundo, e Car-
lo Ancelotti deve manter a 
base que empatou com o 
Equador, em Guayaquil.

O comandante ensaiou 
poucas mudanças com rela-
ção à estreia na Canarinha, 
a maioria no ataque. Ra-
phinha volta de suspensão, 
enquanto Matheus Cunha 
ganha a vaga de Richarlison 
no comando do ataque. Foi 
dele, inclusive, o último gol 

A seleção de Portugal con-
quistou a Nations League 
2024-25 após levar a melhor 
sobre a Espanha por 5 a 3 nos 
pênaltis (2 a 2 no tempo nor-
mal), neste domingo (08). A 
decisão foi realizada em Mu-
nique, Alemanha.

Este é o segundo título dos 
lusos na competição. O pri-
meiro caneco de Nations Lea-
gue veio na edição inaugural, 
em 2018-19, quando Portugal 
superou a Holanda na final.

Nuno Mendes e Cristiano 
Ronaldo marcaram para os 
campeões no tempo normal 
da decisão. Já os gols da Espa-
nha foram anotados por Zubi-
mendi e Oyazarbal.

Decisivo, Cristiano Ronal-
do chegou a marca de 938 
gols na carreira, mas deixou 
o campo antes dos 90 mi-

ESCALAÇÃO DO BRASIL NATIONS LEAGUE

da Seleção Brasileira, mar-
cado contra a Argentina, 
em Buenos Aires.

Dessa forma, uma pro-
vável escalação do Brasil é: 
Alisson, Vanderson (Wes-
ley), Alexsandro, Marqui-
nhos e Alex Sandro; Ca-
semiro, Gerson e Bruno 
Guimarães (Andrey San-
tos); Raphinha, Vinicius 
Júnior e Matheus Cunha. 

Wesley, que ficou fora 
até do banco de reservas 
em Guayaquil, pode rece-
ber minutos nesta terça-
-feira. Andrey Santos é 

nutos. Ele sofreu com seus 
companheiros no banco du-
rante a prorrogação e deci-
são por pênaltis.

Como foi o jogo
Os primeiros 45 minutos 

contaram com três gols e mui-
ta emoção para o torcedor.

Aos 20 minutos, Zubimendi 
abriu o placar para a Espanha 
após bobeira da zaga por-
tuguesa na pequena área. O 
empate veio sete minutos de-
pois com Nuno Mendes, que 
entrou na área e mandou uma 
bomba rasteira.

Antes do intervalo, a Fúria 
ficou à frente do placar após 
gol de Oyarzabal, que rece-
beu passe preciso de Pedri e 
tocou na saída de Diogo Cos-
ta, não dando chances para o 
goleiro português.

outro que pode surpreen-
der e ganhar a condição 
de titular no meio-campo, 
que, neste momento, ain-
da está em aberto. Case-
miro é peça-chave e não 
deve sair.

A escalação, no entan-
to, só será confirmada 
após a atividade des-
ta segunda-feira (9). Em 
caso de mudanças, a nota 
será atualizada.

Brasil e Paraguai se en-
frentam às 21h45 (de Bra-
sília) desta terça-feira (10), 
na Neo Química Arena.

No segundo tempo, o bri-
lho de Cristiano Ronaldo 
apareceu. Aos 15 minutos, 
o craque português deixou 
tudo igual no placar depois 
de aproveitar cruzamento de 
Nuno Mendes e levar a me-
lhor sobre Cucurella.

O empate seguiu até o 
fim do segundo tempo e 
se manteve durante toda  
a prorrogação.

Na disputa de pênaltis, Por-
tugal converteu suas cinco 
cobranças e vibrou após o 
goleiro Diogo Costa defender 
a batida do espanhol Morata.

Todos os campeões da Na-
tions League

2025 – Portugal
2023 – Espanha
2021 – França
2019 – Portugal

Carlos Alcaraz consegue virada histórica e 
conquista bicampeonato de Roland Garros

Com saques agressivos, o ita-
liano complicou a recepção 
de Alcaraz, virando a parcial 
e fechando o primeiro set 
em 6 a 4.

Segundo set equilibrado
No segundo set, Alcaraz 

melhorou na partida e mos-
trou que ainda tinha muito 
o que oferecer na final de 
Roland Garros.

Após estar perdendo por 5 

a 3, o espanhol se recuperou e 
conseguiu empatar a partida, 
levando a decisão da parcial 
para o tie-break.

Mesmo com o período de 
instabilidade, Jannik Sinner 
se manteve calmo para re-
tomar as rédeas do jogo e 
abrir 2 sets a 0 após aplicar 
um belo forehand.

Alcaraz se mantém vivo
No terceiro set, Carlos Al-

caraz precisava vencer de 
qualquer maneira para se 
manter na disputa do título.

O tenista espanhol foi para 
cima do rival e conseguiu 
o que ninguém havia feito 
na edição 2025 de Roland 
Garros: fazer Sinner perder 
um set.

O vice-líder do ranking 
mundial conseguiu as que-
bras de saque e levou a 
melhor na parcial, animando 

os torcedores na França.

Alcaraz “inimigo da der-
rota”

No começo do quarto set, 
Sinner e Alcaraz diminuíram 
os erros e conseguiram con-
firmar seus serviços.

A primeira quebra foi 
acontecer apenas no séti-
mo game, quando o italiano 
absorveu os saques do rival 
para abrir 4 a 3. Na sequência, 

Carlos Alcaraz conquista o bicampeonato em Roland Garros

Fotos: Divulgação

Sinner ampliou a vantagem 
para 5 a 3, se aproximando 
do título.

Nos dois games seguin-
tes, Carlos Alcaraz não se 
deu por vencido e buscou 
o empate. Com isso, o set 
foi novamente para o tie-
-break, para delírio dos fãs 
no Philippe-Chatrier.

Em busca do bicampe-
onato, o tenista espanhol 
confirmou o serviço no 11º 
game e passou a frente do 
placar, 6 a 5.

Sinner não deixou Alcaraz 
se animar com a vantagem 
e logo tratou de deixar tudo 
igual, 6 a 6.

No game decisivo, o es-
panhol dominou as ações, 
fechou o set em 7 a 6 e 
empatou a partida.

Virada do “Príncipe do 
Saibro”

No set decisivo, Carlos Al-
caraz começou com tudo 
e já quebrou o saque de 
Jannik Sinner logo no pri-
meiro game.

Contando com o apoio to-
tal da torcida, o tenista es-
panhol fez o que parecia ser 
impossível: virar a partida.

Sinner não se deu por ven-
cido. Após estar perdendo 
por 5 a 3, o italiano bus-
cou o empate, em umas das 
maiores finais da história de 
Roland Garros.

No game decisivo, o “Prín-
cipe do Saibro” atropelou o 
adversário e fechou a partida 
em 7 a 6, conquistando a 
segunda taça consecutiva do 
torneio francês.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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O exímio cantor 
Daniel Lima fará, junto 

com sua banda, o 
show do “Valentine´s 

Party” na próxima 
quinta-feira, na Villa 
Condotti. Sucesso!

O ótimo DJ Roger Correa levará seu set-lounge sensacional para a festa 
do Dia dos Namorados, assinado pela coluna, na Villa Condotti  

O belo casal Jhullye e Lucas Mendes Silva, com casamento 
marcado para o dia 6 de setembro

Brena Dianná e Paulo Feitoza Neto em noite de festa na cidade

A chic Angela Bulbol de Lima em evento fashion que movimentou a 
Casa 40, no Vieiralves

O vice-presidente da Ademi-AM, Hélio Alexandre e o presidente Henrique 
Medina. durante o evento em comemoração aos 10 anos da entidade, no 

ultimo dia 4, no Palácio Rio Negro. A noite contou com convidados especiais 
e conversas sobre o futuro do mercado imobiliário

Os queridos Suely Nascimento e Ademário Azevedo, em noite de alto 
astral e bons vinhos

. Todos os caminhos levam à Villa Condotti, 
na proxima quinta-feira, no evento assinado 
por esta coluna, pelo Dia dos Namorados.

. A Villa Condotti é o charmoso espaço de 
eventos comandado pelo expert Jamil Junior, 
no Par que das Laranjeiras, que irá apresentar 
um menu especialíssimo para os presentes. 
Ambientação luxo vai compor o cenário cheio 
de charme para a festa anual “Valentine´s Par-
ty” que levará uma turma bacana do society 
para o local.

. O exímio cantor Daniel Lima e banda e o DJ 
Roger Correa irão animar a noite. Nos encon-
tramos por lá!

. A Prefeitura de Manaus, por meio da Secre-
taria Municipal da Mulher, Assistência Social 
e Cidadania (Semasc), realiza, nesta terça e 
quarta-feira, a 15ª Conferência Municipal de 
Assistência Social (Cmas).

.  O evento acontece no centro de conven-
ções do Manaus Plaza Shopping.

 . A conferência tem como objetivo promover 
um espaço de caráter deliberativo, que propõe 
o debate e a avaliação da Política e do Sistema 
Único de Assistência Social (Suas) na capital 
amazonense.

. O governador Wilson Lima participou, on-
tem, da abertura da “Semana Solo Seguro – 
Favela”, realizada no auditório do Tribunal de 
Justiça do Amazonas (TJAM).

.  A programação, que iniciou na segunda-
-feira e acontece até sexta-feira, é promovida 
pela Corregedoria-Geral de Justiça do Ama-
zonas (CGJ-AM), em parceria com o Governo 
do Amazonas, viabilizando o favorecimento à 
regularização fundiária.

. “Isso é garantia de que esses processos 
caminharão com mais celeridade, porque nós 
teremos a proteção do Estado, a força do Po-
der Judiciário e a agilidade dos cartórios. Tudo 
isso é importante para dar dignidade para as 
pessoas”, destacou o governador Wilson Lima, 
no evento.

. O presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas deputado Roberto Cidade 
está convidando para sessão especial na sede 
do Poder.

. O evento será alusivo ao Dia do Geólogo, 
conforme aprovação de requerimento de au-
toria do deputado Sinésio Campos, às 11h45  
desta terça-feira.

. A solenidade será no Plenário Ruy Araújo.

Festa dos Namorados 
da cena social

Conferência Municipal

Balanço de ações

Homenagem

@fernandocoelhojr   
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Cidade Transportes Ltda., torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 314/2023 2ª Alteração, que 
autoriza o transporte fluvial de cargas perigosas Cloreto de Po-
tássio (fertilizantes)., localizada na Rua Rio Itannana, n° 109, 
Conjunto Vieiralves, no Estado do Amazonas- AM, para Trans-
porte Fluvial de Cargas Perigosas, com validade de 166 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

A Comissão de contratação da Prefeitura 
Municipal de Tonantins/AM, vem tornar 
público e conhecimento que na publicação 
no Jornal de grande Circulação, quintafeira, 
08 de maio de 2025 – Jornal de grande 
circulação, na matéria do extrato da ata 
de registro de preço: Pregão Presencial 
003/2025, que:

Onde se lê: Aquisição de material didático 
para atender a Secretaria de Educação do 
Município de Tonantins/Am.

Leia-se: Aquisição de material de higiene e 
limpeza para atender a Secretaria Municipal 
de Saúde do Município de Tonantins/Am.

Tonantins/AM, 02 de junho de 2025

A Comissão de contratação da Prefeitura 
Municipal de Tonantins/AM, vem tornar 
público e conhecimento que na publicação 
no Jornal de grande Circulação, quintafeira, 
08 de maio de 2025 – Jornal de grande 
circulação, na matéria do extrato da ata 
de registro de preço: Pregão Presencial 
010/2025, que:

Onde se lê: Aquisição de gêneros 
alimentícios para atender a Secretaria de 
Saúde no município de Tonantins/AM.

Leia-se: Aquisição de material de 
expediente para atender a Secretaria 
Municipal de Educação do Município de 
Tonantins/Am.

Tonantins/AM, 02 de junho de 2025

Prefeitura Municipal de 
TONANTINS 

Prefeitura Municipal de 
TONANTINS 

ERRATA DE PUBLICAÇÃO ERRATA DE PUBLICAÇÃO

Comissão Permanente  
de Licitação

Comissão Permanente  
de Licitação

ROMARIO SILVA GONÇALVES
Agente de Contratação

ROMARIO SILVA GONÇALVES
Agente de Contratação

O Prefeito Municipal de São Paulo 
de Olivença/AM no uso de suas atri-
buições legais adjudica e homologa o 
processo Concorrência eletrônica Nº 
90.026/2025 tendo como objeto: Con-
tratação de Pessoa Jurídica para exe-
cução de obras e serviços de engenha-
ria na Pavimentação do município de 
São Paulo de Olivença/AM – TRANS-
FEREGOV – CONTRATO DE RE-
PASSE Nº 952764/2023/MCIDADES/
CAIXA -SEMOT, empresa vencedora: 
LIMA CONSTRUÇÃO LTDA, CNPJ: 
33.652.500/0001-67, vencedora perfa-
zendo, perfazendo o valor global: R$ 
1.952.701,80 (Um milhão, novecentos 
e cinquenta e dois mil mil e setecentos 
e um reais e oitenta centavos).

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO PAULO DE OLI-
VENÇA/AM, inscrita sob o CNPJ de nº 05.829.577/0001-
24 e a empresa LIMA CONSTRUÇÃO LTDA, inscri-
ta no CNPJ sob o nº 33.652.500/0001-67; objeto: 
Pavimentação no município de São Paulo de Olivença/
AM –TRANSFEREGOV – CONTRATO DE REPASSE Nº 
952764/2023/MCIDADES/CAIXA – SEMOT: Vigência do 
Termo de Contrato e Execução: O termo de contrato e 
execução dos serviços terá o prazo de 90 (noventa) dias, 
a contar de sua assinatura; Valor Global: R$ 1.952.701,80 
(Um milhão, novecentos e cinquenta e dois mil, sete-
centos e um reais e oitenta centavos), de acordo com 
os itens adjudicado e homologado em favor da empre-
sa; Dotação Orçamentária: Órgão: 02.02 – Poder Exe-
cutivo / 00001 – MCIDADES/CAIXA; Unidade: 02.02.08 
– Secretaria Municipal de Obras e Transporte / 175004 
– MCIDADES/CAIXA; Funcional/Programa: 15.451.0081 
– Obras; Projeto atividade: 15.451.0081.1012.0000 – 
Abertura, Drenagem, Pav. e/ou Rec. De Ruas e Avenidas 
/ 15451221900T10001 – MCIDADES/CAIXA ; Ficha: 257; 
Elemento de Despesa: 4.4.90.51.00 – Obras e Instala-
ções / 444042 – MCIDADES/CAIXA; Fonte: 500- Recur-
so Ordinário / 560007 – MCIDADES/CAIXA.

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

EXTRATO TERMO DE 
CONTRATO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO Nº 90.026/2025

EXTRATO TERMO DE CONTRATO Nº 054/2025, OURIUNDO 
DA CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 90.026/2025

Nazareno Souza Martins
Prefeito Municipal

Nazareno Souza Martins
Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 04/06/2025

São Paulo de Olivença/AM, 05/06/2025


